							PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
:	:	:	:	:	:	:	EL PAÍS		18/04/2022	LEGISLATIVO
							ELITAIS			

Morena y la oposición cruzan ataques ante la votación clave de la reforma eléctrica



La Cámara de Diputados de México tiene este domingo una de esas citas para recordar. Los legisladores discuten la reforma constitucional en materia eléctrica presentada por el presidente Andrés Manuel López Obrador para limitar la participación privada en el sector. Es una de las máximas prioridades del mandatario y se nota en el ambiente, tenso y cargado de soflamas y acusaciones cruzadas de "traición a México". Morena no cuenta con los votos para la mayoría calificada, pero ha decidido presentar la votación como una batalla por la "soberanía" del país, supuestamente amenazada por empresas extranjeras. La oposición se mantiene firme en su rechazo a la reforma por considerar que encarecerá la electricidad y provocará mayor contaminación.

La discusión ha arrancado pasado el mediodía después de comprobarse una asistencia casi completa, 498 presentes de un total de 500 legisladores. Se prevé un debate largo. Las primeras tres horas se han ido en revisar una petición de Morena para que se expulse de la discusión a Margarita Zavala, diputada del PAN. La morenista Andrea Chávez la ha acusado de "conflicto de interés" porque su esposo, el expresidente Felipe Calderón, fue consejero de una filial de la multinacional española Iberdrola tras dejar el poder. Tras declararse una pausa para revisar la petición, el presidente de la Cámara, Sergio Gutiérrez Luna, ha exhortado a Zavala a excusarse del debate. La diputada se ha negado y ha acusado a Morena de querer retrasar la discusión. "Han utilizado este momento para retrasar un debate que no quieren dar", ha declarado.